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“清华每年录取都会在安徽增加非常多

的计划，今年也不例外，预计今年实际录取人

数将达到110人以上。”清华大学安徽招生组

组长李越昨天接受记者采访时表示，理科前

100名填报清华都有希望。

李越说，清华大学今年报考指导计划

理科为48人，文史类统招2人，“不少安徽

考生认为招生人数太少了，实际上，我们每

年在安徽招的考生都会远远多于这个数。”

李越给记者透露了一组数字，清华今年文

科实际录取人数会增加，理科实际录取约

在90人左右。加上国防生、自主招生、定向

等考生，预计清华今年在安徽录取人数最

终将达到110人至120人之间，从目前高分

段咨询情况看，我省理科前100名填报清华

大学都有希望。

李越还透露说，截至目前，理科“三个状

元”已经有两个上清华了，一个是保送生，一

个是自主招生。其中理科最高分、和县一中

刘梦醒是清华的自主招生考生，目前专业还

没有确定。

遗憾 英语没考好

身为“新科状元”，对于774分的高分

（含政策加分5分），罗雨寒坦言，有点出乎

意料，“我当时估的是750分，一听到774

分，还真有点意外。”而更令她没想到的

是，她还成了“状元”。可考了这么高的

分，小姑娘还是有些不满意，连说，英语没

考好，才得了141分，“按照平时的水平，至

少得在145分以上。”原来，她还是一个低

调的“英语高手”，班主任李定霞老师介绍

说，罗雨寒曾经获得过21世纪杯全国中小

学生英语演讲比赛的全国三等奖。

英语是罗雨寒最喜欢的科目，“平时

我喜欢读原版英文小说，还喜欢戏剧表

演。”小姑娘笑嘻嘻地说，她还反串演过

《泰坦尼克号》里的Jack，“当时我是短头

发，看上去就像个假小子，所以我演Jack

也算很合适吧！”

爱好 铁杆女球迷

别看小丫头长得弱不禁风的，可人家

还是一个球迷呢！自从四年前的德国世

界杯，小姑娘“一眼相中”C罗后，她便顺理

成章地成为葡萄牙队的铁杆球迷，“我很

推崇葡萄牙队的团队精神，希望他们在本

届世界杯能走得更远一下。”罗雨寒说，得

不得冠军不重要，重要的是要打出球队的

特色和精气神儿。

说起当晚即将打响的英德大战，她立

马来了精神并表示，一定要好好为英格兰

队加油，“我现在最想做的事，就是赶快回

家，坐在电视机前看比赛。”

窍门 自己管理自己

说到学习窍门，罗雨寒说：“从小到大，

爸爸妈妈都工作比较忙，不怎么管我，我一

直都是自己管理自己。”小姑娘说，爸爸妈妈

从来不给她定目标，但是他们不定不代表

她自己不需要定目标。“爸爸妈妈这样的教

育方式让我养成了对自己高度负责的精

神，所以‘自管’还是很有成效的。”班主任

老师说，“她不偏科，各科成绩都很好，而

且学习很踏实，平时表现也很优秀。”对于

“爱徒”，李老师不吝溢美之词，“她不光成

绩好，还会唱歌跳舞，爱好挺广泛的。”

合肥中考三甲师出同门
均为45中学生 第一名得分为774分

昨天，合肥中考成绩发榜。中考状元是谁也备受瞩目。记者第一时间获悉，今年合肥中考最高分

为774分，被占玮和罗雨寒两同学并列获得。两人都是合肥45中学生，与同学郑乔禹一举囊括了今年

合肥中考前三名。 记者 刘元媛 马冰璐

同学 他是“数学牛人”

占玮的学习说得上辉煌：小学成为“华

罗庚金杯”少年数学邀请赛金牌得主，中学

成为全国信息学奥林匹克联赛安徽省一等

奖得主。

“这次的数学题比较简单吧。”谈到自

己149分的中考数学成绩，合肥市中考状元

占玮很淡定。占伟瘦瘦的，脸上架个眼镜，

身上的球服显示了他球迷的身份。

分数虽然很高，但班主任谢老师似乎

还是不“满意”：“被扣的1分就是细节方面

的误差，其实完全可以考满分。”同学眼中，

占玮是个“数学牛人”。他的信息课老师张

金苗介绍说：“他对信息学很感兴趣，多次

获奖。”目前占玮已经开始学习起高中甚至

大学的数学内容。

虽然是个数学“大牛”，但占玮也有着

粗心大意的毛病。占玮的妈妈告诉记者，

儿子的数学是强项但也很“马大哈”，有时

会看错题、计算错误等等。

妈妈 不想儿子做“状元”

占妈妈告诉记者，其实并不希望儿子

成为状元。她认为孩子在成长的过程中应

该多经历挫折，太顺利对孩子并不是一件

好事。

班主任谢老师则表示，占玮可以取得

这样的成绩与妈妈的付出有着很大的关

系。为了能够照顾好占玮的学习、生活，作

为注册会计师的占妈妈将工作辞掉成为全

职妈妈。占妈妈告诉记者，小学时占玮读

的书都要先过了她这一关。占妈妈要先读

一遍，觉得好才会再推荐给儿子。可儿子

“马大哈”的毛病也让占妈妈很头疼。为了

纠正儿子粗心大意的毛病，占妈妈会要求

儿子写检查、做反思。“会不会太严格了？”

面对记者的疑问，占妈妈表示，教育的方式

因人而异。占玮平时比较粗心，尤其在细

节上做得不太好，现在要求严格了点以后

对他会很有好处。

面临荣耀，占玮本人很平静也很低

调。知道爸妈不会有额外的奖励，他也

并不介意。这不，世界杯期间正好可以

过足球瘾。7月份，他将再次踏上全国信

息学奥林匹克联赛的征程。

占玮：数学“牛人”在学习大学数学 罗雨寒：“女状元”是个足球小丫

北大、清华安徽招生组组长谈在皖招生

聊到状元的奖励政策，张佳利说，当

前高校招生包括名校招生也出现白热化

争抢阶段，各类学校都会给状元开出各

种“优惠政策”，这让成为状元的十几岁

孩子很难抉择，也很难有清醒的判断。

选择上哪个学校还是要尊重孩子的意

见，要根据自己兴趣和爱好选择学校和

专业。他希望把更多选择权还给这群高

分考生，尊重他们的选择。

张佳利说，状元或优秀考生填报北

大可获得学校5万元奖励，录取到院系

还可以获得2万至3万不等的奖学金，优

秀考生最多可获得8万元奖金。

张佳利透露，今年招生情况很好，文

科前20名选择上北大的比例较大。今

年我省生源情况好的话，北大会考虑在

我省增加计划，文理科计划38人，加上

20人报送，预计今年在我省实际招生人

数将达到70～80人，文科前30名填报北

大都有希望。

“状元有自己的选择，我们会尽力争取状元填

报我们学校，但我们会尊重他们的选择。”北京大

学安徽招生组组长张佳利昨天接受记者专访时表

示，社会不应给状元太大压力。高考填报志愿之

际，记者采访了北大、清华安徽招生组组长，了解

在皖招生情况。 记者 桑红青

北京大学安徽招生组组长张佳利

安徽文科前30名填报北大都有希望

清华大学安徽招生组组长李越

清华在我省实际招生将超过110人


